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Stadt Werdohl 05.12.2023 
 

 
Niederschrift 

 
über die 10. öffentliche Sitzung des Hauptausschusses 

 
am Montag, 04.12.2023 

 

 
Sitzungsort: Sitzungssaal, Rathaus, Goethestr. 51 
 
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
 
Sitzungsende: 18:22 Uhr 
 
Anwesend: 
 
BM Späinghaus, Andreas (SPD) 
RM Frick, Klaus-Dieter (WBG) 
RM Gierse, Marion (SPD) 
RM Hänel, Thorsten (WBG) 
RM Henke, Jürgen (SPD) 
RM Hermes, Friedhelm (FDP) 
RM Jansen, Wilhelm (SPD) 
RM Middendorf, Dirk (CDU) 
RM Ohrmann, Stefan (CDU) 
RM Plaßmann, Christoph (CDU) 
RM Schürmann, Michael (CDU) 
RM Vidal Canas, Jan (SPD) 
 
 
 
Von der Verwaltung: 
Herr Hempel 
Frau Kunze-Haarmann 
Frau Ziese 
Frau Brockhaus 
 
 
 
BM Späinghaus eröffnet die 10. Sitzung des Hauptausschusses um 17.00 Uhr und stellt fest, 
dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt und der Ausschuss beschlussfähig ist. Er 
begrüßt die Ausschussmitglieder und den Vertreter der Presse. Er stellt fest, dass die 
Einladung form- und fristgerecht erfolgt und der Ausschuss gem. § 49 Abs. 1 GO NW 
beschlussfähig ist. Kein Mitglied des Hauptausschusses hat sich für den öffentlichen Teil der 
Sitzung befangen erklärt. RM Seidel hat sich abgemeldet, ein Vertreter ist nicht anwesend. 
RM Ohrmann nimmt ab 17.06 Uhr an der Sitzung teil. Wünsche auf Änderung oder Ergänzung 
der Tagesordnung liegen nicht vor. Der Bürgermeister hat zu den Punkten 5 und 6 kein 
Stimmrecht. 
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I. Öffentliche Sitzung 
 
Punkt 1.) Bestätigung der Richtigkeit der Niederschrift über den öffentlichen 

Teil der 9.  Sitzung des Hauptausschusses am 23.10.2023 
 
Die Richtigkeit der Niederschrift wird bestätigt. 
 
Punkt 2.) Fragestunde für Einwohner/innen gemäß § 48 GO NW 
 
Es sind keine Einwohner/innen anwesend. 
 
Punkt 3.) Bestätigung von Beschlüssen aus den Niederschriften der 

Ausschüsse 
 
Punkt 3.1) Bestätigung der Beschlüsse der 6. öffentlichen Sitzung des 

Sozialausschusses am 17.10.2023 
 

 
Der Hauptausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss: 
 
Die Beschlüsse der 6. öffentlichen Sitzung des Sozialausschusses am 17.10.2023 werden 
bestätigt. 
 
Punkt 4.) Übersicht laufende Förderprogramme 
 
Frau Kunze-Haarmann erläutert auf Wunsch von RM Schürmann, wie sich eine Förderung, 
die nicht auf Kosten basiert, z.B. auf die Anzahl von gemeldeten Schülern, Quadratmetern 
oder auch auf die Größe des Gemeindegebietes oder sonstigen Verteilschlüsseln, berechnet. 
RM Plaßmann fragt nach dem Bewilligungszeitraum für zukunftsfähige Innenstädte. 
BM Späinghaus antwortet, dass die Förderung wohl in zwei Tranchen bewilligt wird. 
RM Vidal Canas wundert sich über die geringe Summe für die Digitalisierung Bauleitplanung. 
Frau Kunze-Haarmann erklärt, dass mit dieser Anteilsförderung nur die durch eine Fachfirma 
durchgeführte Digitalisierung der vorhanden Baupläne gemeint ist. 
 
Der Hauptausschuss nimmt Kenntnis. 
 
Punkt 5.) Besetzung von Ausschüssen; 

Jugendhilfeausschuss und Ausschuss für Feuerwehrangelegenheiten 
und öffentliche Sicherheit und Ordnung 

 
Der Hauptausschuss fasst einstimmig folgenden Beschlussvorschlag für den Rat: 
 
Der Rat stellt fest, dass Herr Polizeihauptkommissar Volker Bootz kein beratendes Mitglied 
im Ausschuss für Feuerwehrangelegenheiten und öffentliche Sicherheit und Ordnung und im 
Jugendhilfeausschuss mehr ist.  
Der Rat benennt Frau Polizeihauptkommissarin Kathrin Reinwald zum beratenden Mitglied 
im Ausschuss für Feuerwehrangelegenheiten und öffentliche Sicherheit und Ordnung und 
zum beratenden Mitglied des Jugendhilfeausschusses gem. § 4 Abs. 3 der Satzung für das 
Jugendamt. 
 
Punkt 6.) Änderung in der Besetzung von Gremien und Ausschüssen; 

FDP-Fraktion 
 
Der Hauptausschuss fasst einstimmig folgenden Beschlussvorschlag für den Rat: 
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Für das Gremium Nr. 6 – Musikschule Lennetal e.V. wird RM Dr. Hermes als ordentliches 
Mitglied für den Erweiterten Vorstand benannt. 
Die bisherigen Sachkundigen Bürger für die FDP-Fraktion, Herr Phil Daedelow und 
Herr Mark Weber, sind keine Sachkundigen Bürger mehr und haben keine Mitgliedschaft in 
den städtischen Ausschüssen mehr. 
RM Dr. Hermes, A. wird zum ordentlichen Mitglied im Schulausschuss und im 
Sozialausschuss benannt. 
RM Dr. Hermes, A wird zum stellvertretenden Mitglied im Hauptausschuss, 
Rechnungsprüfungsausschuss, Ausschuss für Umwelt und Stadtentwicklung, 
Vergabeausschuss, Bau- und Liegenschaftsausschuss und Wahlausschuss für die 
Kommunalwahl 2025 benannt. 
RM Hermes, F. wird zum ordentlichen Mitglied im Bau- und Liegenschaftsausschuss, der 
Baukommission, dem Wahlausschuss für die Kommunalwahl 2025 und dem Ausschuss für 
Feuerwehrangelegenheiten und öffentliche Sicherheit und Ordnung benannt. 
RM Hermes, F. wird zum stellvertretenden Mitglied im Sportausschuss benannt. 
Der neue Sachkundige Bürger für die FDP-Fraktion, Herr Baram, Michel, wird zum 
ordentlichen Mitglied im Sportausschuss und zum stellvertretenden Mitglied im 
Schulausschuss, Sozialausschuss und Ausschuss für Feuerwehrangelegenheiten und 
öffentliche Sicherheit und Ordnung benannt. 
 
Punkt 7.) Wirtschaftsplan 2024 für das Sondervermögen Abwasserbeseitigung 

der Stadt Werdohl 
 
RM Plaßmann sucht nach einem Hinweis, dass das Eigenkapital gestärkt wird. Frau Kunze-
Haarmann erklärt, dass es einen solchen im Wirtschaftsplan nicht gibt, die Stärkung des 
Eigenkapitals wird im Jahresabschluss verbucht und erläutert. Die Maßnahme „Erneuerung 
eines Schaltschranks“ in Höhe von 230.000 € sorgt für Verwunderung. Herr Hempel bestätigt, 
dass diese Summe realistisch ist. Die Verwaltung überprüft auf Wunsch von RM Schürmann 
bis zur Ratssitzung die Saldierung der Einzelmaßnahmen in Zeile 30 des Teilfinanzplan A. 
Hier liegt anscheinend ein Saldenfehler vor. 
 
Der Hauptausschuss fasst einstimmig folgenden Beschlussvorschlag für den Rat: 
 
Der Rat beschließt, den von der Verwaltung vorgelegten Wirtschaftsplan 2024 für das 
Sondervermögen Abwasserbeseitigung festzustellen. Er erteilt die Ermächtigung zur 
Aufnahme von für die Ausführung erforderlichen Kredite. 
 
Punkt 8.) Abwasserbeseitigungsgebühr für das Jahr 2024 

a) Gebührenbedarfsberechnung 
b) 1. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von 
Abwassergebühren in der Stadt Werdohl 

 
Auf Wunsch von RM Hänel erläutert Herr Hempel die zwingende Notwendigkeit der 
Unterhaltungsmaßnahmen. Die Frage von RM Henke, wie viele Flächen 
Ruhrverbandsmitgliedern zuzurechnen sind, wird Herr Hempel in der Ratssitzung 
beantworten. 
 
Der Hauptausschuss fasst einstimmig folgenden Beschlussvorschlag für den Rat: 
 
Der Rat billigt die in der Anlage beigefügte Gebührenbedarfsberechnung der 
Abwasserbeseitigung für das Jahr 2024 und beschließt die 1. Satzung zur Änderung der 
Satzung über die Erhebung von Abwassergebühren in der Stadt Werdohl. 
 
Punkt 9.) Gebühren für das Jahr 2024 für die Entsorgung aus 

Grundstücksentwässerungsanlagen 
a) Gebührenbedarfsberechnung 
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b) 13. Satzung zur Änderung der Gebührensatzung für die Entsorgung 
aus Grundstücksentwässerungsanlagen (Kleinkläranlagen und 
abflusslose Gruben) 

 
Der Hauptausschuss fasst einstimmig folgenden Beschlussvorschlag für den Rat: 
 
Der Rat billigt die als Anlage beigefügte Gebührenbedarfsberechnung für das Jahr 2024 und 
beschließt die 13. Satzung zur Änderung der Gebührensatzung für die Entsorgung aus 
Grundstücksentwässerungsanlagen (Kleinkläranlagen und abflusslose Gruben). 
 
Punkt 10.) Bekanntgaben und Anfragen 
 
10.1 – RM Henke fragt an, ob die Verwaltung schon absehen könne, welche finanziellen 
Auswirkungen der Cyber-Angriff auf die Stadt Werdohl habe. BM Späinghaus antwortet, dass 
dies noch gar nicht abgeschätzt werden könne, geschweige denn ,dass konkrete Zahlen 
vorliegen würden. 
 
10.2 – RM Henke fragt an, für welche Maßnahme die temporäre Halteverbotsbeschilderung 
an der Stadionstraße eingerichtet wurde. Bisher tue sich dort gar nichts. Herr Hempel 
antwortet, dass dort eine Schachtdeckelsanierung geplant ist. Diese wurde aufgrund der 
Witterung kurzfristig verschoben. 
 
10.3 – BM Späinghaus gibt bekannt, dass er aufgrund einer telefonischen Anfrage von 
RM Seidel den Brunnen am Brüninghaus-Platz für den Winter absichern lässt, damit dort 
niemand ausrutschen könne. 
 
Punkt 11.) Fragestunde für Einwohner/innen gemäß § 48 GO NW 
 
Es sind keine Einwohner/innen anwesend. 
 
Punkt 12.) Festlegung der Punkte, über die in den nächsten Sitzungen berichtet 

werden soll 
 
Es werden keine Punkte festgelegt. 
 
 
 
 
 
 
 
Andreas Späinghaus Andrea Brockhaus 
Bürgermeister Schriftführerin 
 
 


